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Stadt Werneuchen 1 

Ortsbeirat Hirschfelde 2 

______________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 2. Sitzung des Ortsbeirates Hirschfelde der Stadt Werneuchen 4 

______________________________________________________________________________ 5 

Werneuchen, 17.10.2019 6 

Ort: Dorfgemeinschaftszentrum Hirschfelde, Akazienallee 1, 16356 Werneuchen  7 

Tag: 15.10.2019  8 

Beginn: 19:00 Uhr 9 

Das Gremium umfasst 3 Mitglieder.  10 
 11 

Anwesend sind: 12 
Herr Lothar Ast  
Frau Silke Krafft  

Herr Joachim Schierhorn  
 

Gäste: 8 Bürger*innnen, Herr Burkhard Horn (Bürgermeister) 13 
Protokollant/ in: Herr Burkhard Horn (Bürgermeister) 14 
______________________________________________________________________________ 15 

Tagesordnung: 16 

Öffentlicher Teil 17 
TOP Betreff 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Niederschriften (öffentlicher Teil) der Sitzungen vom 17.04.2019 und 
26.06.2019 

3 Bestätigung der Tagesordnung 
4 Bericht des Ortsvorstehers 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Stellungnahme zum Verkauf von Teilflächen der Flurstücke 259 (ca. 804 m²) und 260 (ca. 

1.126 m²), Flur 7, Gemarkung Hirschfelde (Anlage Flurkartenauszug) 
7 Beratung und ggf. Ergänzungen zur Prioritätenliste der Stadt Werneuchen und der Ortsteile 

(hier den OT Hirschfelde betreffend) 2020/21 
8 Abgeordnetenfragestunde 
9 Mitteilungen der Verwaltung 
10 Schließung der Sitzung 

Niederschrift: 18 

Öffentlicher Teil 19 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 20 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 21 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 3 von 3 Mitgliedern sind 22 
anwesend, Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 23 

TOP 2 Bestätigung der Niederschriften (öffentlicher Teil) der Sitzungen vom 17.04.2019 24 
und 26.06.2019 25 

Herr Ast fordert die Wiederaufnahme seiner Forderung für einen Termin mit Frau Fiedler (Reha 26 
Consult) zur Parksituation (siehe Protokoll 17.04.2019) 27 
Niederschrift vom 17.04.2019: 28 
Ja-Stimmen: 3 Nein Stimmen: 0 Enthaltungen 0 29 

Niederschrift vom 26.06.2019: 30 
Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   31 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 32 
Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   33 

34 
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TOP 4 Bericht des Ortsvorstehers 35 
Herr Ast berichtet: 36 

- am 23. und 24.08.2019 wurde das Angerfest erfolgreich durchgeführt 37 

- am 03.10. veranstaltete der Sportverein ein Lagerfeuer 38 

- am 09.11. soll der nächste Dorfputz durchgeführt werden, dabei sollen die Arbeiten an der Tanz-39 
fläche weitergeführt werden 40 

- am 29.11. findet die Seniorenweihnachtsfeier statt  41 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 42 
Herr Horn weist auf die Veröffentlichung der Wortbeiträge im Internet hin (Einwendungen dagegen 43 
werden nicht vorgebracht) 44 
Herr Richter: Kann eine Tempo 30 Zone in der Ernst-Thälmann-Straße (E-T-Str.) eingerichtet 45 

werden? 46 
Herr Ast:  Weist auf die mehrfache Beantragung und deren Ablehnung hin. 47 
Herr B. Horn: Sichert Herrn Richter zu, dass er eine Kopie des letzten Schreibens der Straßenver-48 

kehrsbehörde erhalten wird. 49 
Herr Jesse:  Werden die Räume des Jugendclubs noch durch Jugendliche genutzt? 50 
Herr Ast:  Ja. Nennt einige Namen von Jugendlichen. Zurzeit jedoch Hausverbot wegen nicht 51 

Einhaltung der Hausordnung. 52 
Herr Jesse:  Ist das Betretungsverbot des Sportplatzes für Nichtmitglieder des Sportvereins kor-53 

rekt? 54 
Herr Ast:  Ja. Dies ist überall so üblich. Ausnahmen sind in Absprache mit Sportverein mög-55 

lich. 56 
Herr Jesse: Am 03.10. wurde im Dorf ein Lagerfeuer veranstaltet. Dabei wurden Knallkörper 57 

gezündet. Er weist auf Grund dessen auf mögliche negative Reaktionen bei Tieren 58 
(Pferde, Hund) und die Unrechtmäßigkeit hin. 59 

Herr Ast.  Bittet um konkrete Hinweise zu Personen. 60 
Frau Raschke: Wer ist für die Mahd und Pflege der Mulden im Heidekruger Weg und in der Aka-61 

zienallee zuständig (tiefe Mulden)? 62 
Herr B. Horn: Wird den Hinweis an die Stadtwerke weiterleiten. 63 
Frau Raschke: Weist auf die Verschmutzungen in der Akazienallee durch Pferdeäpfel hin. Vermut-64 

lich durch Pferde des „Reiterhofes“ auf dem ehemaligen Flugplatz. 65 
Herr B. Horn:  Sichert die Zusendung eines Schreiben durch die Verwaltung an besagten Reiterhof 66 

zu. 67 
Frau Raschke: Gibt es die Möglichkeit eine allgemeine Leinenpflicht zu erlassen? 68 
Herr B. Horn: Nein. Eine Leinenpflicht kann nur räumlich begrenzt verordnet werden (z. B. Spiel-69 

plätze, Parkanlagen usw.) 70 
Frau Raschke: An der E-T-Str./Ecke Akazienallee steht ein Baum, der die Sicht beim Einfahren in 71 

die E-T-Str. behindert. Kann da was gemacht werden? 72 
Herr B. Horn: Sichert eine Prüfung durch das Ordnungswesen zu. 73 
Herr Jesse: Was steht alles auf der Prioritätenliste? Werden auch Neupflanzungen von Bäumen 74 

vorgenommen? 75 
Herr Ast: Die Prioritätenliste wird unter TOP 7 verlesen. 2020 sind Neupflanzungen auf dem 76 

Dorfplatz vorgesehen. 77 
Herr B. Horn. Es erfolgen durch die Stadt auch Ersatzpflanzungen. Jedoch nicht im Gleichen Ma-78 

ße wie Fällungen. 79 

TOP 6 Stellungnahme zum Verkauf von Teilflächen der Flurstücke 259 (ca. 804 m²) und 80 
260 (ca. 1.126 m²), Flur 7, Gemarkung Hirschfelde (Anlage Flurkartenauszug) 81 

Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   82 

TOP 7 Beratung und ggf. Ergänzungen zur Prioritätenliste der Stadt Werneuchen und 83 
der Ortsteile (hier den OT Hirschfelde betreffend) 2020/21 84 

Folgende Prioritäten werden gesetzt: 85 

- Vorhaben 9. – kurzfristig 86 

- Vorhaben 39. – keine Festlegung 87 

- Vorhaben 40. – keine Festlegung 88 

- Vorhaben 41. – kurzfristig 89 

- Vorhaben 42. – kurzfristig 90 
Neue Vorhaben sind: 91 
1. Erneuerung der Terrasse hinter dem DGH einschließlich Beleuchtung - kurzfristig 92 
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2. Einbau einer neuen Heizanlage für das DGH einschließlich Instandsetzung/Sanierung des 93 

Heizraumes – kurzfristig 94 

TOP 8 Abgeordnetenfragestunde 95 
Frau Kraft gibt folgende Hinweise und Anregungen: 96 

- Termin zur Baumbeschau Vor-Ort-Termin mit Ortsbeirat gewünscht 97 

- In der E-T-Str. müssen Wassereinläufe gereinigt werden (insbesondere gegenüber Hirschdenk-98 
mal) 99 

- Wie ist die Reinigung der Wahllokale nach der Wahl geregelt? Wer macht das? 100 

- Kann ein eingeschränktes Halteverbot im Mündungsbereich der Akazienallee in die E-T-Str. (Ge-101 
genseite) veranlasst werden? 102 

- Kann an der Straßeneinengung in der E-T-Str. eine Vorfahrtsregelung getroffen werden (roter 103 
und schwarzer Pfeil)? 104 

- Die Beschilderung „Betreten verboten (Privatgelände) in der Eduard-Arnhold-Straße (19 -21) soll-105 
te entfernt werden. Mit dem Besitzer war ein Durchgangsrecht vereinbart worden. 106 

- Es ist zu prüfen, ob der „Schwarze Weg“ ein öffentlicher Weg ist. Wenn ja, ist die Begehbarkeit 107 
zu sichern. 108 

TOP 9 Mitteilungen der Verwaltung 109 
Die mit der Eilladung verschickten Mitteilungen der Verwaltung werden verlesen. 110 

- zur Eiche auf dem Anger 111 

- zur Anfrage Teichverbindung zwischen den beiden Dorfteichen 112 

TOP 10 Schließung der Sitzung 113 
Ende: 19:55 Uhr 114 

______________________________________________________________________________ 115 
 116 
 117 
 118 
___________________________ 119 
Lothar Ast 120 
Ortsvorsteher 121 
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